

Anuncios, reclamos y comunitarios, según tarifa.
Esquelas de funeral á precios equitativos.—Talleres: Plaza de Aguirre, núm. 2.—Soria.
No son devueltos los originales
Teléfono 62.

Periódico independiente.

Se publica los lunes y jueves

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Director: Marcelo Reglero.

SORIA: 22 de Octubre de 1923.

Toda la correspondencia al Director
Apartado número 16.

Franqueo concertado.

Contra los ineptos

Hemos aplaudido, y aplaudimos, sin reservas, las disposiciones del Directorio en lo que á los funcionarios públicos afectan, pero entendemos que hace falta completar tales disposiciones arremetiendo valientemente contra una de las resistencias que más se oponen al normal funcionamiento de la complicada máquina burocrática: la ineptitud.

En los Departamentos del Estado, en las oficinas públicas, es frecuente hallar Jefes y Directores, sin la preparación técnica suficiente para desempeñar tan altos cargos, que llegaron á los puestos de mando más por el favor que por los propios méritos más por la intriga que por la aptitud.

Tales Jefes y Directores son un serio obstáculo que hay que evitar en beneficio de los servicios del Estado.

Comprendemos que dada la actual organización de los funcionarios, con sus reglamentos y escalafones, es tarea harto difícil y peligrosa la de seleccionar el personal competente y conferirle poderes y mando sobre individuos que por circunstancias diversas están, en la actualidad á la cabeza de los escalafones.

Pero la obra no es imposible, y teniendo en cuenta los beneficios que con tal medida habrían de obtenerse, bien vale la pena de que se estudien las soluciones justas y adecuadas á este problema haciendo desaparecer de la máquina del Estado todos los obstáculos que tanto daño hacen á la nación.

La vieja política, que nada respetaba y á nadie temía, llevó su podredumbre al corazón de todos los organismos, y por lo que á los funcionarios públicos se refiere, podemos decir que la obra de saneamiento no quedará terminada, mientras se mantengan en sus puestos aquellos funcionarios, de ineptitud probada, que todo lo consiguieron en los despachos de los Ministros y Directores generales.

Hace falta una honda y general revisión de valores, eliminando sin piedad, especialmente en la función directora, á todos aquellos funcionarios que no prueben una aptitud, una pericia, que se les debe exigir, justamente, puesto que en sus cargos, todos, los aptos y los ineptos, cobran puntualmente sus haberes como buenos.

Hijos de Santiago Las Heras

Gran surtido en camas de hierro y batería de cocina.
CANALEJAS, 59.—SORIA
Sucursal en Almazán.

POETAS DE «EL PORVENIR»

NOCTURNO

Es un jardín á lo Wateau. La luna es de un palor de cera; sus raudales descienden mansos hasta los rosales por besar á las flores. La laguna

es un ojo de plata. Taciturno se mece un cisne en el cristal, cual nave de nieve que empujara un suave y perfumado viento. De un nocturno

en la tierra armonía sueña y llora el alma triste de Chopin. De Aurora Dupin quizá refiere los amores...

La luna se detiene en su camino y por oír al ruiseñor divino suspenden su canción los ruiseñores.

Virgilio Soria.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Buenos Aires.

El Centro Numancia hace honor á un seriano ilustre

El domingo 26 del pasado mes, de acuerdo con las invitaciones que oportunamente había hecho circular la Junta Directiva entre los asociados al Centro y otras personas que consideraba de su amistad y de la amistad del homenajeado, e ilustre comprovinciano y gran pintor D. Victoriano de Vicente Gil, hijo insigne del pueblo de Saldueño.

Seria próximamente la una de la tarde cuando en rededor de la suculenta mesa, que se hallaba bien adornada y con gran profusión de flores naturales, tomaron asiento más de cien comensales todos comprovincianos del obsquiado. Entre los comensales se encontraban también el Ministro Plenipotenciario de Venezuela, Dr. Pedro César Dominici y el Cónsul General de aquel país, en donde el ilustre comprovinciano hizo su brillante carrera y donde fué pensionado por el gobierno de Venezuela para perfeccionar sus estudios en las Academias de pintura de París.

Estuvieron también representados varios diarios de la capital federal como *El Diario Español*, *La Razón*, *La República* y *La Acción*.

Ocuparon la cabecera de la mesa numerosas y distinguidas personalidades.

Al destaparse el champagne, ofreció la demostración D. Aniceto Delgado, quien transmitió á los que con atención lo escuchábamos la atención que le rodeaba al recordar que el acto era dedicado á un hijo de nuestra querida Soria.

Con palabras fáciles y con expresión castiza, puso de manifiesto lo que puede hacer la mano de un artista, cuando está impulsada por un alma que sabe sentir.

Varios de los párrafos de su disertación llegaron al fondo de nuestros corazones y consiguieron transportar nuestra imaginación al lugar querido donde hemos pasado los años de nuestra inolvidable infancia.

Terminó con un viva á España, Soria, la República Argentina y América Española.

La ovación que siguió á sus últimas palabras fué grande y extruendosa.

Acto seguido hizo uso de la palabra don Victoriano de Vicente Gil, quien pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido por los asistentes.

En representación de *El Diario Español* habló el señor Santos Suárez Menéndez, quien con fogosidad de palabra, enalteció á Soria, á sus hijos en forma tal que fué repetidas veces interrumpido por las de-

mostraciones de aprobación de comensales.

Cerró el acto, con el precioso broche de su elocuencia, el Excelentísimo señor Ministro de Venezuela, Dr. Pedro César Dominici, quien pronunció el sentido y delicado discurso que á continuación insertamos.

«Como representante diplomático de Venezuela en la República Argentina, he querido asistir al homenaje con que sus paisanos de Soria celebran los triunfos artísticos de un pintor, que es también venezolano; porque lleva en sí mismo el sello imperecedero que grava en los corazones el haber vivido niñez, adolescencia y juventud—es decir, lo mejor de la vida—en una tierra donde se le amó y protegió con material afecto como lo prueba el haber sido Victoriano de Vicente Gil pensionado por el gobierno de Venezuela para perfeccionar durante cinco años sus estudios en París. Profesor de dibujo en la Academia de Bellas Artes de Caracas, subdirector de esa Academia primero, y más tarde director de la misma. Y si manifestos y significativos fueron los actos oficiales, más intensos é inolvidables resultan los que entrañan el calor del hogar en el diario vivir de nuestro pueblo, todo corazón y lealtad; y el resurgir de la aurora del arte en el ingenuo espíritu de un niño que á los 14 años encontró sin familia, ni apoyo, en la tierra donde no había nacido; pero donde encontró patria y afectos...»

En carta que, después de algunos años de silencio, escribíme Gil á Londres, declame: «Encuatro palabras puedo sintetizar la ambición de mi vida: ser un buen pintor, y ser un hombre bueno...» siendo así, ha logrado realizar aquel doble ensueño de su aspiración hacia la belleza y la virtud; que encierra bajo su aparente modestia verbal, el engendro de una fuerte ambición. Y quizás su amor al bien le condujo, á la contemplación del paisaje y al idilio con la naturaleza, fuente milagrosa de serenidad y amor.

Yo creo sin embargo que nuestro amigo demostró en edad temprana que había nacido pintor, y hombre bueno... Porque solo, firmando apenas los 14 años, comenzó en Caracas á vivir de su arte, y á darle á él frente á los peligros de nuestras capitales; apasionadas y violentas: tanto más cuanto que muy en breve debía conquistar fama de retratista de primer orden. Sus retratos al crayón son célebres en Venezuela. Pudiendo afirmarse que numerosas familias conservan en sus salones la imagen de algún ser querido perpetuada por el artista con mano maestra.

No debía contentarse de Vicente Gil con las sombras del carbón y el claro oscuro del efumo... Sino que deslumbrado por nuestro

ECOS

LA CIUDAD

Nosotros hemos deseado siempre que fuera nuestra ciudad una de esas claras y alegres ciudades que tienen lindos parques y bellos jardines; que tienen sus calles festoneadas de largas hileras de árboles, y fuentes, y surtido res, y unas calles limpias, y unas plazas amplias y soleadas, en las que los niños, sanos y alegres, cantan y juegan entre los pájaros y las flores.

Porque para nosotros una ciudad no es un conjunto de casas, una aglomeración de viviendas; una ciudad es como una casa inmensa, como una vivienda común que todos hemos de cuidar y embellecer y que será tanto más hermosa y agradable, cuanto más limpia y mejor administrada esté.

Si de la misma manera que ponemos nuestros amores é ilusiones en el hogar los pusieramos en la ciudad; si así como procuramos ordenar nuestra vivienda con muebles vistosos, cuadros y flores; si del mismo modo deseamos nuestra casa limpia, sana, alegre, llena de luz y de flores, pusieramos nuestros amores en la ciudad y la adornáramos con lindas fuentes y bellos paseos y jardines, y cuidáramos con esmero de su limpieza y hermosura, tendríamos una ciudad que habría de ser nuestro orgullo, nuestra alegría, nuestro encanto.

Se dira que esta es función exclusiva de las autoridades Municipales.

No; es función de todos los ciudadanos; pues de nada servirán los cuidados de la autoridad si el ciudadano que no tira un papel en su casa vierte las basuras en la vía pública; si quien cuida amorosamente de sus muebles rompe los bancos de los paseos públicos; si quien cultiva sus macetas con esmero arranca las flores de los jardines, ciega las fuentes, persigue á los pájaros y no le importa el lugar, ni aún para las necesidades de más baja condición.

Crear una ciudad bella, limpia, alegre, es obra que corresponde á todos los ciudadanos.

Sigma.

sol, y por la exuberancia maravillosa de nuestra naturaleza tropical hechizada con hálitos de una eterna primavera, encontró en la paleta el encanto de los colores y la embriaguez del ideal infinito y fulgente...

Fuó aquella época más intensa de su juventud. Su amistad íntima con el célebre pintor venezolano Arturo Michelena, á quien Gil califica como uno de los más grandes pintores que ha existido. Su permanencia luego en París. Su alejamiento de Venezuela. Y el ciclo de 10 años luego en Buenos Aires, de escepticismo artístico, misantropía dolorosa y el cuasi abandono de la paleta y los pinceles... Gil se creía agotado. Inútil ya para el arte. Y en su corazón comenzaba á mandar con predominio absoluto, ante la voluntad esclavizada, sometida á los tristes: la sola realidad de ser hombre bueno...

Pero el recuerdo de Venezuela iba á salvar el otro ensueño creador...

Gil ha contado en una entrevista con un periodista español, como en Málaga, al contemplar aquella tierra cálida y romántica, ante su mar y sus paisajes, sintió el perfume dominador de los recuerdos de su vida en Caracas que le llenaba el alma y despertar el artista que dormía en su interior... La visión

de Caracas, de su Caracas de cielo inolvidable, de montañas palpitantes, de flores y aves maravillosas, realizaron el milagro de salvar al artista agonizante... Y de Málaga trajo el pintor á Buenos Aires aquella docena de telas, que representan hasta hoy lo más alto de su carrera...

Señores: el caso de Victoriano de Vicente Gil es el más perfecto que puede citarse de unión hispano-americana... De él puede afirmarse que posee cuerpo y sangre de España, por esa unión de España y América.

Demás está decir que los conceptos vertidos por el Ministro de Venezuela fueron escuchados con devota atención y aplaudidos grandemente en todos sus párrafos.

¡Así se hace patria fuera de la patria! Y luego nos tratan de degenerados los ministros y los políticos que tan desastrosamente están gobernando á España en estos tristes y dolorosos tiempos.

Juan Durán y Nieto.

Vedia 4 del 9-1923.

Chistes.

Un señor descontentadizo

Un banquero, tan opulento como vanidoso, se ocupa en los preparativos de la boda de su hija entra en un almacén de muebles y pide la cama mejor que haya.

El dueño le enseña una riquísima y de gran precio.

—La quiero mejor.
—Mejor que esta no la va usted á encontrar en ninguna parte. Es digna de una reina.

—La quiero de más lujo aún.
—Pues, entonces—dice el mueblista—, tendrá usted que ir á una funeraria.
—¿Las hay allí buenas?
—Sí, señor. ¡Imperiales!

Precaución

Niña—dice un abogado á su mujer—, guarda todo lo que haya de valor por ahí y quédate con las llaves.

—¿Qué sucede?
—Te acuerdas de aquel ladrón á quien defendí la semana pasada, y que por quedar demostrada su inocencia salió absuelto?
—Sí.
—Pues, va á venir á darme las gracias. No te digo más.

Entre amigos

Decididamente me voy á España
—¿Por qué?
—Porque á ello me obligan mis acreedores.

—¿Tienes alguna deuda muy grande?
—Al contrario. Mis deudas son muy pequeñas.
—Pues, entonces...
—Por eso; las deudas son como los niños: mientras más pequeños más molestan.

Un regateo

—¿Cuánto vale ese canario?
—Cinco duros.
—Es caro.
—Es que va incluida la jaula.
—¿Para que la quiero? ¿O cree usted que me la voy á comer con arroz?

LA FAVORITA

Calzados, alpargatas y abarcas de goma

FERNANDO MARTINEZ

DOMINGUEZ

Zapatería, 44 y Plaza de Aguirre, 14

SORIA

Recomendamos nuestros calzados de goma para caballero.—Gran surtido en calzados de charol y ante última novedad, para señoras.—Calzados para niños: gran fantasía en colores y colores americanos.

Con un 40 por 100 menos que en otras casas.

Alpargatas Valencianas y Alicantinas, de hombre desde 2 pesetas. De mujer desde 1'50 y de niño desde 0'80 en adelante. Abarcas de goma desde 2 pesetas.

Esta casa vende todos los artículos necesarios al zapatero.

CAPÉS TOSTADOS MARCA EL PATO

Premiado con Medalla de Oro y Diploma.
CREMA PARA EL CALZADO NEGRO Y DE COLOR
MARCA EL CISNE

DE Simeón Zejada.-Logroño

Lo prefiere el público selecto, á todos sus similares,
tanto por calidad como por resultado.

RESUMEN

DE JUEVES A LUNES
ESPAÑA

La representación española de la Unión General de Trabajadores ha salido para Ginebra con objeto de tomar parte en la Conferencia Internacional del Trabajo.

—El Congreso de la Edificación celebrado en Madrid ha terminado la discusión de sus Estatutos y ha acordado ingresar en la Federación Internacional de la Construcción.

—En la Universidad de Barcelona se ha inaugurado la Asamblea de la Unión Nacional de Farmacéuticos. En dicho acto se dispuso el Dr. Carulla y su estado es grave.

—En la posición de Tizzi-Assa hubo un tiroteo con los rebeldes resultando un legionario muerto y dos heridos. La aviación efectuó algunos reconocimientos y bombardeó varios poblados. En Ait Kamara los bombardeos destruyeron un edificio construido por los cautivos españoles.

—Una orden del Directorio dispone que los funcionarios públicos que sirvan en otros destinos, relacionados directa ó indirectamente con su cargo opten por uno de los dos empleos.

—El gobernador de Madrid ha publicado un enérgico bando sobre subsistencias que ha sido muy bien acogido por la opinión.

—Sigue el encarcelamiento de alcaldes y empleados municipales. En la provincia de Almería y cuando la policía fué á detener al alcalde de Vera, éste se arrojó por un balcón hiriéndose de gravedad.

—La nobleza de España ha enviado un documento al jefe del Directorio renunciando á las dietas que corresponden á los senadores vitalicios y por derechos propios.

EXTRANJERO

En Mannheim, Gelsenkirchen, Recklinhausen, Bochum y otros puntos de Alemania se han producido disturbios, en los que tuvo que intervenir la policía.

—El órgano oficioso de Stresemann publica un artículo en el que dice que no admitirá dictado de nadie para la cuestión del Ruhr.

—Se asegura que Mussolini ha protestado enérgicamente por la exclusión de Italia en la Conferencia de Tánger.

Por indisposición de uno de los delegados españoles, se ha aplazado la Conferencia de Tánger.

—El conocido industrial señor Ford dirige un partido político americano de nueva creación.

—En una población del Norte de Holanda se han declarado varios casos de cólera.

—Parece que se ha resuelto la crisis griega con el nombramiento de dos ministros nuevos.

—«The Times» dice que han sido nombrados representantes ingleses para la Conferencia de Tánger los señores Robertson y Willien.

—El capitán inglés Worsley prepara una expedición científica deportiva á la Cuyuna británica.

—Edison ha pronunciado un discurso, en el que dijo que durante los próximos diez años los progresos de la electricidad serán mayores que durante los diez últimos.

Gran Confitería y Pastelería.
PABLO HERRERO
Las mejores mantecadas.
Canalejas, 10.—Soria.

Documento

interesante

El Sr. Presidente de la Económica Numantina de Amigos del País, nos ha enviado el documento que abajo insertamos y que ha sido dirigido al jefe del Directorio Militar por dicha entidad.

Excmo Sr. Presidente del Directorio Militar.

En nombre de esta Asociación y de su Junta Directiva tenemos el honor de elevar á V. E. esta exposición recogiendo en ella los principales acuerdos tomados en las Juntas generales que ha celebrado para el estudio de los graves problemas que se plantean al examinar, en relación con los intereses generales, las aspiraciones autonomistas que se manifiestan en algunas comarcas.

Repetidas veces hemos prestado atención á esas aspiraciones que con caracteres más ó menos agudos y en diferentes formas y ocasiones vienen presentándose, precisamente en las ciudades y zonas cuya riqueza y prosperidad se debe á la política económica que nos rige y que en el Poder central impone á todo el país. Y este movimiento viene siendo, en opinión nuestra, el reflejo de la labor de una minoría que alentada por las complacencias del Poder público y la apatía del resto del país, pretende conservar y aumentar los privilegios económicos que viene disfrutando con grave perjuicio de los intereses generales de toda la Nación, sin exceptuar á sus mismos coterráneos.

Detenidamente tenemos estudiada nuestra política económica, y cada día se robustece más nuestra creencia de que antes que favores y mercedes y concesiones debemos recabar de los Poderes públicos la terminación de las postergaciones que el bien común viene sufriendo y el evitar que nuevos y trascendentales perjuicios agraven los males que lamentamos.

Y como consecuencia de lo indicado, y en armonía con las campañas hechas aquí y fuera de aquí en defensa de los intereses generales hemos formulado las conclusiones siguientes:

1.ª La causa principal que impide que nuestra riqueza adquiera todo el desenvolvimiento que nuestras condiciones naturales y sociales consienten, estriba en la política económica que viene rigiéndonos y cuya expresión más importante es el régimen arancelario. Con elevadísimos derechos en el arancel de aduanas á determinados productos se han conseguido beneficios muy grandes, pero los perjuicios han sido enormemente mayores, pues esta protección ha sido pagada con exceso grande por el país, ha encarecido la producción y la vida, ha restringido al comercio y ha depreciado nuestros productos de exportación.

Y es preciso hacer constar que esos beneficios obtenidos con la ayuda violenta del arancel, en las zonas y comarcas en que más se habla de emancipaciones del poder central, han podido ser atribuidos á superioridad productora de esas Zonas y comarcas y utilizarse en sus campañas regionalistas, y que las graves perturbaciones que con frecuencia grande suelen presentarse en esos centros industriales tan antieconómicamente obtenidos, constituyen inmensa preocupación y pesadísima carga para toda la Nación.

2.ª Al exponer los graves perjuicios que viene causando al país

nuestra política económica importante, está muy lejos de nuestro ánimo el presentarlos como concesiones ante las cuales deben ceder las aspiraciones autonomistas. Los consignamos para hacer constar el propósito firme y decidido de conseguir una política y económica que se inspire en los intereses generales y en la cual se ponga término á las preferencias y privilegios que hoy desdichadamente lo constituyen.

Las concesiones otorgadas ante las campañas autonomistas que tan frecuentemente se manifiestan, han sido en opinión nuestra la causa principal de su desarrollo y agravación.

3.ª Los resultados obtenidos con las mancomunidades provinciales, cuya constitución determinó tantas protestas y cuya separación habría de verse con general aplauso, deben tenerse muy presentes.

Fueron autorizadas sin el curso del Parlamento, solo una se ha constituido, su labor es tan conocida que no necesitamos expresar el concepto que nos merece, y claramente ha podido apreciarse que en ninguna otra provincia se ha manifestado ni sentido la conveniencia de constituir agrupaciones y organismos regionales.

Siempre hemos considerado inadmisibles que se nos presenten como generales las aspiraciones regionalistas que solo se manifiestan en determinadas comarcas.

4.ª Han sido muchas las reformas innecesarias y á veces perturbadoras que nuestros organismos y servicios públicos han venido sufriendo. Firmemente creemos que entre los precedentes no debe figurar la transformación de nuestra estructura nacional.

Antes que desligar del Poder central comarca alguna, con disposiciones especiales ó de carácter general, debo desligárense á todos de la tiranía arancelaria que en beneficio de una minoría de determinadas comarcas se nos tiene impuesto.

5.ª Siempre hemos considerado como indisoluble la unidad de la patria y creído que eran, los mismos los anhelos y los intereses de la casi totalidad de nuestros conciudadanos. Pero si estuviéramos equivocados en esta creencia, si esas aspiraciones autonomistas reflejasen la manera de pensar del mayor número de los que constituyen las comarcas en que se manifiestan, y se considera urgente su estudio y solución, seríamos muchos los que estimáramos como lo más procedente el otorgamiento de las más amplias y radicales concesiones sin dejar de incluir en ellas la autonomía aduanera para que esas comarcas pudieran dotarse del régimen arancelario que creyeran más conveniente y para que el resto del país hiciera lo mismo en sus relaciones con esas mismas comarcas.

6.ª También hemos prestado atención á nuestro sistema tributario y analizado con vivo interés el régimen de los *conciertos económicos* existentes en algunas provincias.

Al estudiar estos últimos y al discutir la conveniencia de extenderlos al resto del país hemos hecho siempre la capital afirmación de la obligación en que todos estamos, incluso en las provincias cuya autonomía ha sido respetada en la imposición y cobranza de sus tributos, de contribuir en proporción á nuestros haberes al levantamiento de las cargas públicas.

Con el profundo respeto que los Poderes constituidos nos merecen siempre, elevarémos á V. E. esta exposición haciendo votos fervientes para que en los importantísimos asuntos que la motivan y en todos los demás que tiene ese Directorio pendiente de solución, tenga el acierto que muy de corazón y muy singularmente le deseamos, cuantos al procurar cumplir con nuestros deberes de ciudadanía, tenemos puesta la atención en los intereses generales, tan postergados hasta hoy ante conveniencias personales y ante el fomento de intereses particularísimos.

Dios guarde á V. E. muchos años.

Soria 12 de Octubre de 1923.—
El Presidente, A. González de Gregorio.—Es copia.

Noticias generales.

Ferrocarriles

El sábado por la mañana se reunieron en la Excmo. Diputación provincial, previa convocatoria del presidente don Sixto Morales, las representaciones de las fuerzas vivas de Soria.

El Sr. Morales dió cuenta del motivo de la convocatoria que no era otro sino una carta que se había recibido del presidente de la Diputación de Burgos en la que decía que el señor Aguinaga daba ya por terminada su labor en la cuestión del S. B. S. C.

Como dicho Sr. Aguinaga dice que lo que queda por hacer es difícil pide la presencia en Madrid del mayor número de representaciones de las provincias interesadas en la construcción del ferrocarril para visitar al Directorio y ver de conseguir su decidido apoyo en pro del ferrocarril.

A eso van los comisionados que que se reanirán en la Corte el viernes próximo.

De Soria saldrán representaciones de la Diputación, Ayuntamiento, Consejo de Fomento, Cámara de Comercio y Económica Numantina.

Academia de 2ª Enseñanza

PLAZA MAYOR, 7, PR. L.—SORIA
Bachiller, Correos, Telégrafos, Contabilidad, ingreso en las Académias Militares y Resc. de Ingenieros.—BRILLANTES RESULTADOS EN CONVOCATORIA ANTERIOR.—Casos particulares de MATEMÁTICAS, FRANCÉS, etc. en grupos de 5 alumnos.
Los alumnos pueden estudiar en esta Academia de 3 á 8 Clases especiales para señoras. Reclamación del CUADRO DE PROFESORES. Dirección D. HONORIO VAZQUEZ, plaza a. o. 7, 1.º

Ha regresado de Madrid el gobernador militar de esta plaza don José Martínez de Oteiza.

El señor Oteiza se hizo cargo seguidamente del gobierno civil de la provincia, cesando por tanto en el mismo el coronel señor Perelló.

Antes de cesar reunió dicho señor á los periodistas para informarles de las conferencias públicas que se están organizando para la vulgarización del programa político social y económico del Directorio.

El coronel señor Perelló nos dijo también que se había recibido de la Capitanía General el Reglamento que ha de regir en la constitución del Somatén, manifestándonos por último que habían sido nombrados vocales de esta institución los señores don Adolfo Rodríguez de Cela, don Eduardo Peña y don Julián Roperó.

El reglamento del Somatén se publicará en seguida en el Boletín Oficial.

El conocido marmolista madrileño don Cándido D. Aparicio ha llegado á Soria con el fin de colocar varios trabajos en el Cementerio.

Se hospeda, como siempre, en el Hotel Comercio.

Ha sido repuesto en su cargo de oficial de Correos, con destino en la Administración de Manresa, nuestro estimado amigo don Germán de Lamadrid Cabrerizo, uno de los empleados cesantes desde la huelga de Agosto de 1921.

Se cree que el Directorio repondrá en sus puestos á los demás funcionarios de Correos que continúan suspensos desde la fecha antes indicada, por considerarlo como un acto de justicia.

Ateneo de Soria.

El próximo martes 23 á las siete de la tarde ocupará la cátedra del Ateneo el Director de la Escuela Normal de Maestros D. Pedro Chico desarrollando el tema siguiente

«El problema de las repiones es de una importancia decisiva para Soria»
Dada la palpitante actualidad del tema suponemos que la tarde del martes se verá completamente ocupado el Casino de Nuymacia, habiendo despertado esta conferencia gran interés.

El jueves pasado falleció en esta ciudad la señora D.ª Hilaria Monedero, esposa de nuestro estimado amigo el conocido contratista de obras D. Victoriano Royo.

Reciba éste, sus apenados hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

Ha sido nombrado Administrador de Correos de la Principal de Soria el jefe de Negociado de segunda D. Godofredo Gómez García.

Del 22 al 25 del corriente, de once á una, los médicos de la Beneficencia vacunarán y revacunarán gratuitamente en las Salas Consistoriales á cuantas personas lo deseen.

Anís Infernal.

EL PEOR DEL MUNDO

De venta en los principales establecimientos.

Felicitación

La enviamos muy entusiasta al joven soriano, abogado y director del Museo Numantino, nuestro querido amigo D. Blas Taracena Aguirre, por el triunfo alcanzado en la Universidad Central que, en reñida oposición, le ha otorgado el premio del Doctorado en la Facultad de Filosofía y Letras.

En esta semana estará en esta, el ingeniero industrial D. Guillermo de Villamore, especialista en instalaciones de calefacción y secaderos, que ha hecho las más modernas de esa localidad. Consultas, estudios y presupuestos gratis. Pádale avisos, el montador Pedro Fernández en el Teatro Principal.

Gratitud

Las R. R. Hijas de la Caridad del acreditado Colegio del Sagrado Corazón, nos ruegan demos en su nombre, las más expresivas gracias á cuantas piadosas personas les han auxiliado, de modo más ó menos directo, para la construcción de la elegante capilla, con toda solemnidad inaugurada el jueves; y muy especialmente, á la devota señorita Angelita Benito, por el donativo de la campana; á su señor hermano D. José, generoso donante de los cómodos reclinatorios; y á la virtuosa dama, D.ª Asunción Martínez de Tejada, por la refulgente aureola que ha regalado á La Milagrosa.

Así mismo desea la venerable Comunidad, hacer constar su más profunda gratitud al Ilmo. señor Prelado, al R. P. Superior de las Paules, á la R. M. Visitadora, á los R. R. M. M. Superiores de otros Centros de la provincia, á todas las Autoridades civiles y militares, á las Comisiones oficiales, á las distintas personalidades y al pueblo de Soria en general, que, con su asistencia, contribuyeron á dar realce á los solemnes cultos celebrados el memorable día de la inauguración de su alegre Capilla. Y cumplido este honroso encargo permítanos la R. M. Margarita, Sor Isabel y las demás hermanas, que por nuestra parte también las queramos dar á ellas público testimonio de gratitud, por las inmerecidas atenciones que, con su proverbial y exquisita cortesía, tuvieron á bien honrarnos.

González Blass y C.ª
JEREZ
VINOS DE JEREZ Y OPORTO
Manzanilla de Sanlúcar.
Coñac Jerezano.

Nuevo jefe de policía

Ha tomado posesión del cargo de Comisario en esta provincia, el señor don Salvador Roig Alvarez, que lo era de la Almería. Deseamos al señor Alvarez gratia estancia en esta ciudad.

Por telégrafo.

Servicio de El Porvenir Castellano.

Primera conferencia

Madrid 22 (9 m.)

A Madrid.

Procedente de Barcelona, ha llegado á Madrid, el ayudante del general Primo de Rivera, teniente coronel Rivera, llamado por el Directorio.

De toros.-Nacional II.

Ayer marchó á Méjico, para actuar en varias plazas, el valiente matador de toros, Juan Anlló, Nacional II.

Mítin sanitario.

En el teatro Olimpia, se celebró ayer un mítin de propaganda sanitaria en el que pronunciaron elocuentes discursos los doctores Navarro Fernández, Bascuñana y los señores don Alberto Insúa, señor Prieto Pazos, doña Dolores Cortázar, «Azorín» y doctor César Juarros.

Presidió el acto, al que asistió numerosa concurrencia, el doctor León Cardenal.

Después de los discursos, se proyectaron cinco películas sobre avariosis y tuberculosis.

Firma regia en la Ventosilla

Ayer regresó á Madrid procedente de la Ventosilla donde se halla el Rey, el presidente del Directorio, el cual sometió á la firma del Monarca, varios decretos.

Como se sabe, S. M. el Rey, es posible que regrese á la Corte hoy.

En honor de Primo de Rivera.

Anoche se celebró en la embajada de los Estados Unidos, una comida en honor del marqués de Estella.

Asistieron con el embajador, la esposa de éste, los duques de Tovar, el embajador de Italia, el ministro japonés, la escritora americana mistren Heast, el alto personal de la embajada y el comandante Hodges, agregado militar.

El general Primo de Rivera, después de la comida, habló con los embajadores de los Estados Unidos é Italia, de los tratados comerciales para ultimar.

La Repatriación.

En esta semana, se empezarán á cumplir las órdenes dadas en las dos zonas de nuestro Protectorado para que sean repatriadas las tropas á que aludían los recientes acuerdos del Directorio, y que como ya ha dicho la prensa, son fuerzas de los Regimientos de León, Soria y otros.

Emisión.

La próxima emisión de Tesoro, se realizará por medio de un Real Decreto, que publicará la «Gaceta» en la semana que hoy comienza.

La operación es casi seguro que se realice el día cinco de Noviembre.

TEATRO PRINCIPAL

Series contratadas: «El Hijo del Pirata», «La Princesa Esmeralda» y «La Dama de Monsereau».

Para satisfacción del público, diremos que estas series aun no han sido estrenadas en ningún teatro de España ni del Extranjero. El Principal de Soria estrenará una de estas series -cumbre á continuación de la de «El Hombre sin Nombre».

Todos los jueves y domingos GRANDES SESIONES DE CINE Instalación eléctrica moderna por medio de tubos Wer- man.-Calefacción Central. Muy pronto, los estrenos de las grandes exclusivas GAUMONT.-Biscotin nos visita en unión del célebre Artagnan.

Posesión.

Hoy se han posesionado de la jefatura y subjefatura de la Guardia municipal de la Corte, el comandante de la guardia civil, don Pedro Alfonso Trejo, y el capitán del mismo Instituto D. Antonio Martín Gamero.

Inspección.

De un día á otro, se espera una detenida visita de inspección al Municipio madrileño, no siendo extraño que surgieran acontecimientos de importancia.

El bando del gobernador de Madrid.

Los comerciantes madrileños, cumpliendo el bando del gobernador civil, señor duque de Tetuán, y ante el caso de un compañero de ellos, al que se le impuso una multa de mil pesetas, se le decomisaron treinta fardos de bacalao en mal estado, y se pasará el tanto de culpa á los Tribunales, se apresurará á fijar listas de precios en las puertas de sus establecimientos.

A partir de hoy, se extremará el rigorismo contra los que nos envenenan y estafan.

Abaratamiento de subsistencia.

De provincias también dicen, que á consecuencia de medidas rigurosas, se van abaratando, aunque lentamente, los artículos de primera necesidad.

En el Supremo de Guerra y Marina.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha visto hoy la causa contra el soldado Gerónimo Soto, por estafa y deserción.

Fué ponente el señor Alcocer. La sentencia es condenatoria.

Más causas.

Mañana se verá la causa instruída contra los indígenas Hamed Ben-Ali, el Farrús y Mohamed Ben Ali, por lesiones y fraude.

La Prensa y el Senado.

Parte de la Prensa madrileña, insiste en pedir al Directorio, que

Pida hoy mismo ejemplares de muestra de

La Hormiga de Oro

(Ilustración Católica)

y después de hojearlos páselos á aquel amigo de usted que está preocupado porque no sabe como complacer á sus hijos que quieren enterarse de la actualidad gráfica, pero no por revistas maculadas, y de procedencia sospechosa, sino por ilustraciones que pueden ser leídas y miradas sin sonrojo.

Esta Ilustración Católica publica en sus números semanales de 36 ó más páginas texto inédito, selecto y ameno y nutridísima información gráfica, frecuentemente obsequia á sus favorecedores con números extraordinarios y hermosísimas tricromías propias para encuadrar.

Dedicamos páginas especiales á los niños y á las damas y tiene establecidas secciones fijas de suma utilidad para sus lectores. Publica una novela en folletín y las obras completas del eminente costumbrista F. de P. Capella en folletín encuadernable, en el que saldrá en breve la obra maestra; hace años agotada, EL TIO LUCAS.

Precios de suscripción.

Si se suscribe por todo el año de 1924 se le servirá gratis la Revista hasta fin del actual.

(Pago anticipado) España, año 25 pesetas, semestre 13 y trimestre 7.—Extranjero, año 35 pts. América 30 pesetas.

Administración: Apartado, 26, Barcelona.

disuelva la parte permanente del Senado.

Nos parecería una medida de higiene política, muy aceptable.

DE MARRUECOS

¿Hacia la paz?

De la otra parte del Estrecho, los telegramas siguen asegurando una pacificación próxima; el general Aizpuru continúa sus trabajos para lograr tal fin, informando al Directorio constantemente, y las agresiones á nuestras posiciones de Tizzi-Assa, parece que menden.

Los políticos

Los políticos menudea sus conferencias reservadas y sus cabildeos.

El conde de Romanones marchó ayer al campo.

¿A descansar, ó á preparar algo? El conde, es muy reservado.

Segunda conferencia

Madrid 22, á las 15 h.

Habla la «Gaceta»

La «Gaceta» de ayer publica los siguientes Reales decretos:

Disponiendo sean revisadas las cuentas de las Compañías de Ferrocarriles.

Ordenando se revisen escrupulosamente las concesiones de las medallas militar y naval.

Creando la Junta Suprema de la Magistratura.

Estableciendo las Delegaciones gubernativas en las cabezas de partido. Estos cargos estarán desempeñados por Tenientes coroneles, Comandantes y Capitanes del Ejército y tendrán las mismas atribuciones y responsabilidades que los Gobernadores civiles.

Suprimiendo la Secretaría General de la Dirección de Orden Público y declarando cesante al actual secretario.

Creando una condecoración especial para los supervivientes de Santiago de Cuba y Cavite.

Real orden aclarando las dispo-

siciones sobre los funcionarios públicos que no asistan á su oficina.

Otro autorizando se convoque á oposiciones para cubrir plazas en el cuerpo de Vigilancia.

Los Reyes

Procedente de la Ventosilla llegó á la Corte S. M. el Rey.

S. M. la Reina llegará esta noche.

Lotería.

El sorteo de hoy.

Se ha verificado esta mañana el sorteo de la Lotería, saliendo premiados:

Con 150.000 pesetas

Número 8.674, Cartagena-Barcelona.

Con 70.000 pesetas.

18.297, despachado en Vitoria.

Con 30.000 pesetas.

528, Sevilla-Madrid-Oviedo.

Con 10.000 pesetas.

18.178, Las Palmas.

Premios de 2.500 pesetas.

10.797. 16.044. 21.751. 13.312.

17.237. 4.562. 1.907. 19.524.

21.136. 21.783. 1.314 y 13.132.

El Jefe del Directorio

El señor Primo de Rivera estuvo ayer en Palacio despachando largamente con el Rey.

Á la salida fué interrogado por los periodistas, pero no hizo á éstos ninguna declaración.

Crouselles.

Martin Blázquez.

CANTERO-MARMOLISTA

Magallanes, 28.—MADRID

Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos.

Lápidas, panteones, sarcófagos, mausoleos y cruces.

Especialidad en trabajos de berroqueño pulimentado.

Estatuas, bustos y retratos.

Baños y fregaderos.

Chimeneas, escaleras y pavimentos.

Informes en esta imprenta.

TRATAMIENTO CIENTIFICO Y RACIONAL DE

LA HERNIA

POR EL METODO C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que se resista á la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que deseen evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Emeterio González, de BERIE (Navarra).—A los 40 años, curado en 7 meses de una hernia vieja de 10 años.

HERNIADOS: Si quereis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias **visita al Eminente Práctico** en las poblaciones siguientes:

Rea -Martes, 23 de Octubre, **Fonda Santa Pérez.**

Arandes de Duero.-Miércoles, 24 de Octubre, **Fonda de Eduardo Gutiérrez.**

Peñaflor. Jueves, 25 de Octubre, **Hotel Moderno.**

Burgo de Osma.-Viernes, 26 de Octubre, **Fonda Gil.**

Almazán.-Sábado, 27 de Octubre, **Fonda del Comercio.**

Soria.-Domingo, 28 de Octubre, **Fonda del Comercio.**

Medinaceli.-Lunes, 29 de Octubre, **Fonda de Felipe Martínez.**

Zaragoza.-Jueves, 1.º de Noviembre, **Hotel Europa.**

C. A. BOER-Ortopédico

Pelaya, 60-BARCELONA

APARATOS perfeccionados del arte médico

VARICES, hinchazón, cansancio y debilidad de las piernas

EMBARAZO, desviación de los órganos de la mujer, caída de la matriz

OBESIDAD, EVENTRACIONES, hidrócele, varicocele

Una ratería.

En el Hotel Comercio, de esta ciudad, se cometió una ratería durante la noche del sábado.

Con un machón que cogieron del almacén de maderas de D. Sixto Morales, los rateros bajaron al corral ó patio del Hotel. Desde éste pasaron sin dificultades al escritorio, y como no pudieran forzar la cerradura rompieron un cristal por cuyo hueco se «colaron».

Resultado de todo ha sido tener que comerse dos pollos guisados, y ternera mechada. Tomaron luego un poco de leche, y... las de Villadiego.

Los rateros no han sido habidos.

Junta Patriótica

Hoy ha llegado á Soria el cabo del Regimiento de Serrallo, natural de Aldeaseñor, Benedicto Martínez Serrano.

El mencionado militar viene de Africa con licencia por enfermo.

La Patriótica le ha soorrido en la forma acostumbrada en estos casos.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

NICOLAS HERNANDEZ

Facilita toda clase de datos que se le interesen.

Aduana Vicja, núm. 2.—Soria.

El funeral anunciado para hoy por el fallecimiento de D. Jaime Balsa ha sido suspendido.

Tendrá lugar el jueves próximo á las 10, en la iglesia de la Colegiata.

Ascenso

En el presente mes ha ascendido á Capitán de la Guardia civil nuestro querido amigo y paisano don Florentino Mateo Gracia, al que felicitamos.

210 sacos de azúcar incautados

La Junta provincial de Subsistencias se incautó días pasados de 210 sacos de azúcar en la azucarrera de La Rasa.

Estos sacos de azúcar han sido distribuidos entre varios pueblos cuyo comerciantes la cederan al público á razón de 1'75 pts. Kilo, que es el precio de tasa.

—De ahora en adelante, los comerciantes pueden proveerse de azúcar florete, de las fábricas de Granada y Málaga, en las cuales hay grandes cantidades de este artículo.

De Almazán

Dicen de Almazán que en la noche del día 19 penetró gente en la confitería de don Emiliano González Rabal y se apoderaron de 15 pesetas que había en el cajón.

Para no perder el tiempo, los rateros se dieron un banquete de salchichón, yemas, vino de Rioja y otras cosillas más ó menos dulces.

El dueño de la confitería no tiene sospecha alguna sobre los inesperados visitantes.

Un robo, con escalo

A doña Petra Martínez Alonso, de Rejas de San Esteban le robaron días atrás varias fanegas de grano, valiéndose para ello del escalo.

Ha sido detenido, y está convicto y confeso el vecino Gaudencio Garate.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto por Real orden de 19 del actual, que los reclutas acogidos á los beneficios del capítulo 20 de la ley de reclutamiento pueden ingresar los segundos y terceros plazos hasta el día 10 de noviembre próximo.

Heridas

En Ciria riñeron por resentimientos antiguos los vecinos Luis Villares Martínez y Angel Romero Gil.

El primero resultó con heridas producidas con cuchillo.

El agresor ha sido detenido.

Pedid en todos los establecimientos

AÑOS DE LA ASTURIANA

No tiene rival.

